

Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

ABONNEMENTS	
1 an	120 fr.
6 mois	65 fr.
3 mois	35 fr.
15 jours	10 fr.
Avec le journal "Le Travailleur"	
1 an	150 fr.
6 mois	80 fr.
3 mois	45 fr.
15 jours	12 fr.
Compte chèques postaux 13180 87	

BUREAUX :
 ROUBAIX - 20, Grande-Rue, Tél. 207 22
 TOURCOING - 21, rue Carnot, Tél. 47
 LILLE - 11, rue Faidherbe, Tél. 239 21
 PARIS - 28, boulevard des Capucines, Tél. 27 24
 BRUXELLES - 104, rue de la Station, Tél. 244

ANCIENS DIRECTEURS :
 Jean Sobus
 Alfred Sobus
 Madame Alfred Sobus

M. LAVAL A EU, A PARIS, D'IMPORTANTES ENTRETIENS avec les autorités occupantes, les préfets régionaux et des militants syndicalistes

Paris, 6 juillet. — M. Laval a séjourné lundi à Paris et est parti à 18 heures pour rentrer à Vichy. Le communiqué suivant a été publié au sujet de ses conversations :

M. Pierre Laval, chef du gouvernement, a eu des entretiens à Paris avec les autorités occupantes. Ces entretiens ont porté sur des questions ayant trait à l'occupation. Il a été entendu avec M. Abetz, ambassadeur d'Allemagne, en présence de M. Brinon, délégué spécial du gouvernement français auprès des autorités allemandes.

M. Pierre Laval a présidé le matin une conférence qui réunissait pour la première fois à Paris l'ensemble des préfets régionaux.

Le chef du gouvernement a donné aux préfets ses directives sur tous les problèmes essentiels, notamment sur le ravitaillement, les projets de loi sur les conseils départementaux, le maintien de l'ordre public et le recrutement de la main-d'œuvre.

Différentes questions administratives ont été ensuite examinées.



Les lycéens de Paris sortent de la basilique du Sacré-Cœur où ils sont allés en pèlerinage. (Ph. Belgapresse.)

L'Inde attend avec impatience les décisions du Congrès pan-hindou dont la politique exige le départ des Anglais et l'indépendance du pays

Bangkok, 6 juillet. — Lundi matin, le comité exécutif du Congrès national pan-hindou a tenu sa première séance à Wardha. Auparavant, le pandit Nehru avait eu des entretiens avec Gandhi, en présence du chef du Congrès, Prasad. La majorité des dirigeants, et parmi eux le président Maulana Azad, sont arrivés à Wardha.

L'Inde entière attend avec impatience les décisions qui seront prises au cours de la session qui commence et dont dépendra la politique future du parti congressiste. Ainsi qu'il a déjà été annoncé, le comité exécutif a pris la fin du mois de juin, par MM. Gandhi, Azad et Nehru, exigeant que le gouvernement britannique se retire des Indes s'il veut éviter que le parti du Congrès n'organise un nouveau mouvement de désobéissance civile.

La nomination de quelques Hindous anglophiles à des postes d'importance secondaire ne modifiera pas l'attitude de l'Inde nationaliste.

Le porte-parole de la Ligue d'indépendance hindoue a parlé, dans une conférence radiodiffusée, de la nomination de six nouveaux ministres hindous au sein du conseil exécutif du vice-roi et de l'envoi à Londres d'un représentant de l'Inde britannique et d'un délégué des principes de l'Inde pour faire partie du cabinet de guerre britannique et du conseil de guerre du Pacifique.

L'orateur a déclaré que le gouvernement britannique faisait fausse route en croyant que ces mesures lui valaient l'opinion de l'Inde nationaliste. Le comité exécutif du vice-roi est une institution anglaise, mais non hindoue. Ses membres sont élus par le gouvernement britannique et ne sont pas responsables devant la population hindoue. L'Inde nationaliste ne s'intéresse donc nullement à ces changements dans le conseil exécutif. Au surplus, les six nouveaux membres de ce comité sont anglophiles et ne représentent nullement le peuple hindou. De même, la nomination du premier ministre de la défense nationale hindoue ne signifie rien puisque Wavell reste encore ministre de la guerre. L'orateur poursuit en disant que ce ministre de la défense nationale ne s'occuperait que des questions accessoires, alors que le général Wavell conserverait encore le contrôle sur les troupes et la défense générale de l'Inde. En ce qui concerne la nomination de représentants hindous au sein du cabinet de guerre britannique et du conseil de guerre du Pacifique, le porte-parole hindou fait observer que ces personnages ont été choisis par Londres et non par le peuple de l'Inde. Ils ne représentent donc que les intérêts britanniques. Pour conclure, l'orateur déclare que le peuple hindou ne se laissera pas leurmer mais qu'il est plus que jamais résolu à faire échouer à la mainmise britannique et à rétablir l'indépendance de l'Inde.



M. Marcel Billiet le nouveau secrétaire général à la consommation.

La Corrèze ACCUEILLE AUJOURD'HUI le Maréchal

Vichy, 7 juillet. — Du Journal de la radiodiffusion française :

Le Chef de l'Etat a quitté Vichy dans la nuit pour arriver à La Courrière, vers 10 heures, se rendre ensuite à Tulle et y consacrer une partie de sa journée et assister à la réunion de la corporation paysanne.

Parlant aux paysans de la Corrèze, c'est à tous les paysans de France que le Maréchal s'adresse.

Le Chef de l'Etat est accompagné dans son voyage par M. Leroy-Ladurie, ministre-secrétaire d'Etat à l'Agriculture et au Ravitaillement ; le général Bridou, secrétaire d'Etat à la guerre ; M. Jardel, secrétaire général du Chef de l'Etat, et M. Bouquet, secrétaire général pour la police, ainsi que par les principaux membres de ses cabinets civil et militaire.

Le reportage de Jean Masson sur le voyage du Maréchal en Corrèze sera diffusé pour l'ensemble des postes de l'Etat français aujourd'hui mardi, de 19 h. 45 à 20 heures, et mercredi, de 12 h. 50 à 13 h. 5 et de 21 h. 15 à 21 h. 30.

Un peuple héroïque

Quand, il y a trois ans, le peuple finlandais, conduit par un chef valeureux, se leva comme un seul homme pour résister à l'agression des Soviétiques, l'histoire célébra son héros et triompha d'enthousiasme aux nouvelles de son admirable résistance. Ce serait vraiment avoir la mémoire trop courte que de ne pas se rappeler les articles débordant de lyrisme des journaux français, belges, anglais, américains, qui ne trouvaient pas assez d'épithètes élogieuses, assez de comparaisons historiques pour hisser sur le pavois les représentants magnifiques d'une race libre et indépendante. Les reporters des Etats-Unis traversèrent en hâte l'Atlantique pour suivre, au côté de leurs confrères de Grande-Bretagne, une campagne qui passionnait l'opinion de l'ancien et du nouveau monde. Il faut se reporter à la guerre que les Boërs ont soutenu contre les Anglais pour retrouver dans les folies de tous les pays l'expression d'un semblable intérêt.

Pour venir au secours de la Finlande, justement agitée, comme l'opinion de l'ancien et du nouveau monde, des comités se formèrent pour envoyer sur le front de bataille des volontaires, des infirmières, des aides et du matériel. Malheureusement, ces gestes généreux ne furent la plupart du temps que des gestes. Une diplomatie réticente empêcha qu'ils ne se transformassent en un véritable mouvement. D'ailleurs, les événements se précipitèrent et les héros de sublimes efforts, héroïque nation, contrainte à une paix humiliante.

La Finlande a pris sa revanche depuis. Se rangeant délibérément aux côtés de l'Axe, son gouvernement s'est mis courageusement au travers des menées de l'U.R.S.S. Le peuple finlandais, après une courte pause, a repris les armes et les braves soldats du maréchal Mannerheim ont combattu pour libérer le territoire de l'occupation bolchevique.

Et depuis deux ans, l'armée finlandaise tient avec succès le secteur nord de cet immense front qui, après avoir opposé une infranchissable barrière aux hordes soviétiques, se disposant à envahir l'Europe, se transforme aujourd'hui en une énorme machine offensive.

Mais, tandis que la sympathie des peuples européens va de plus en plus vers les Finlandais, dont les sacrifices méritoires collaborent à l'œuvre commune de sauvegarde de l'Europe, se transforme aussi l'attitude et leurs anciennes promesses, se prononcent officiellement contre eux et les combattent.

Entre les Soviétiques persécuteurs et la petite Finlande, qui se défend et veut secouer un joug pesant, Londres et Washington choisissent les Soviétiques.

LA BATAILLE D'ÉGYPTÉ

La deuxième zone de défense D'EL ALAMEIN atteinte par les troupes de l'Axe

Berlin, 6 juillet. — Le haut commandement des forces armées du Reich communique ce qui suit :

Les troupes allemandes et italiennes sont parvenues à enlever des attaques de tanks ennemis dirigés contre les points de percée des troupes de l'Axe, au centre des positions d'El-Alamein. Plusieurs tanks américains ont été anéantis au cours de ces combats.

Des avions de combat et d'assaut ont soutenu les formations de l'Axe en attaquant les rassemblements de troupes ennemies dans la région au sud d'El-Alamein. Les colonnes de ravitaillement qui essayaient de maintenir les communications avec les soldats britanniques retranchés entre la côte et la dépression de Katara ont été attaquées à plusieurs reprises au moyen de bombes de gros calibre. De nombreux incendies et, de fortes explosions ont été observés parmi les colonnes chargées de munitions et de carburants.

Plusieurs batteries de D. C. A. qui avaient été établies dans les terrains rocailleux et couverts de brousses au sud-ouest d'El-Alamein pour se défendre contre les formations motorisées allemandes et italiennes ont été mises hors de combat par des coups directs.

Cinq avions ennemis, dont quatre « Spitfire », ont été abattus par des chasseurs allemands au cours de combats aériens.

Une vue générale de la situation

Berlin, 6 juillet. — La situation militaire en Afrique du Nord continue à être jugée favorablement à l'égard de l'Axe. Une statue de la victoire, ornée de la croix gammée, sera élevée à El-Alamein.

Situation critique pour les Soviets Les TROUPES ALLEMANDES AU DELA du DON

La voie ferrée Moscou-Rostov coupée en plusieurs points

L'aviation soviétique a subi de lourdes pertes

Berlin, 6 juillet. — Selon les informations fournies par le haut commandement, les troupes allemandes et alliées ont, en plusieurs endroits, franchi le Don et créé sur la rive orientale de ce fleuve, des bases de pont qui servent de point de départ à de nouvelles opérations offensives.

La grande voie de communication par route et par fer de Moscou à Rostov a été coupée en plusieurs endroits. Le secteur où se développe la progression des troupes allemandes et alliées se trouve de ce fait, sans nul doute, coupée.

La situation est critique, avoue Radio-Moscou

Istanbul, 6 juillet. — Radio-Moscou a déclaré que la situation devenait de plus en plus critique pour les troupes soviétiques combattant dans le secteur de Biélorod. L'action destructrice de la Luftwaffe fraie un passage aux tanks. La préparation d'artillerie est la plus forte qu'on ait eue jusqu'ici au front soviétique depuis le début des hostilités.

L'activité de la Luftwaffe

Berlin, 6 juillet. — Dans la nuit du 5 au 6 juillet, des terrains d'aviation situés au sud-ouest de Moscou ont constitué une fois de plus l'objectif des raids de la Luftwaffe. Des coups directs ont causé des dommages notables aux pistes d'envol et aux bâtiments des aérodromes. Le terrain d'aviation de Kalinin, au nord-ouest de Moscou, a aussi été attaqué par l'aviation allemande. L'aire d'atterrissage a été ébranlée et les bâtiments des aérodromes ont subi de graves dommages.

Le trafic ferroviaire à l'ouest de Moscou a aussi fait l'objet de bombardements incessants. Plusieurs trains chargés de matériel de guerre important, qui se dirigeaient vers le front, ont déraillé après avoir été atteints par des coups directs ; de nombreux wagons ont pris feu. Cette ligne de chemin de fer, déjà si éprouvée au cours des attaques précédentes, a de nouveau été interrompue en plusieurs points. En outre, des sillages et des dépendances de chemin de fer ont été gravement endommagés.

L'aviation allemande a remporté hier d'importantes succès contre les forces aériennes soviétiques.

Les Soviets ont perdu 135 avions, dont 127 ont été descendus en combats aériens. 5 abattus par la D.C.A. et les 3 autres détruits au sol. Quatre appareils allemands ne sont pas rentrés à leur base.

Les ports du Caucase sont bombardés

Berlin, 6 juillet. — Dans les eaux de la mer Noire, des avions de combat allemands ont bombardé des îles.



Des habitants qui avaient fui Sébastopol retournent chez eux avec le peu qu'ils ont pu sauver. (Ph. Weisbild.)

Le Parti populaire français a célébré son sixième anniversaire

Paris, 6 juillet. — Le Parti populaire français, qui a été fondé en 1936, a célébré son sixième anniversaire au Palais de Lutèce. Il présente aujourd'hui cette caractéristique d'être le seul parti existant et agissant en France, dans le régime de Vichy. Ses dirigeants peuvent dire que, depuis 1936, ils se placent dans le grand courant historique du monde moderne et que, pour être à la hauteur des circonstances, ils n'ont eu rien à changer à leur façon d'être, de penser et d'agir.

Il est incontestable que le P. F., avec ses quelque 200.000 adhérents, représente en France une force saine qui ne demande qu'à se développer et dont le chef n'aura pas peur, à l'heure propice, de prendre ses responsabilités.

Ses entretiens le savent tout comme ses amis. C'est pourquoi les dirigeants, les militants et les œuvres du P. F. sont la cible préférée des « tuteurs » communistes.

M. Doriot n'assistait pas à la réunion. Il effectue en ce moment une tournée d'inspection des légionnaires français. C'est le secrétaire du parti, Jean Foscat, qui prit la parole à sa place. Il affirma notamment :

« Quelle que soit la taille des malheurs qui ont fondu sur la patrie, nous sommes plus fermes que jamais dans notre résolution farouche de mener victorieusement son combat qui est devenu le nôtre. »

Trop de gens se contentent aujourd'hui d'être à la mesure de la France vaincue, parce que la plupart des Français sont restés inactifs. »

Il demanda à ses milliers d'auditeurs :

« Ne vous pas frapper que l'on parle toujours de la France au passé et du passé de la France lorsqu'il s'agit de l'Europe nouvelle. Combien même parlent encore de la République ne se rendant pas compte qu'elle est morte et bien morte ! »

La marine japonaise a joué un rôle brillant dans la guerre de Chine

Tokio, 6 juillet. — La marine japonaise a joué un rôle très important dans les opérations qui se sont déroulées au cours des cinq années que dure le conflit sino-japonais.

Pendant cette période, l'aviation de la marine japonaise a abattu 50 avions ennemis, détruit au sol 2.154 avions ennemis, ainsi, elle a obtenu la suprématie aérienne complète en Chine.

Feu de temps après le début du conflit, toute la flotte de Tchéng Kai Chek, composée de 7 croiseurs, jaugeant au total 100.000 tonnes, a été anéantie par les forces navales nipponnes. Le Japon a donc conquis la maîtrise navale.

Les unités fluviales japonaises ont joué un rôle prépondérant dans les opérations contre les troupes de Tchéng-King. Elles ont détruit plus de 7.500 mines navales dans le Yang-Tsé, le Peï, le fleuve Min et d'autres cours fluviaux.

Fractureuses attaques aériennes dans le Honan et le Kouangsi

Tokio, 6 juillet. — Selon les derniers rapports parvenus du front chinois, les avions japonais ont exécuté de fructueuses attaques à la bombe, les 4 et 5 juillet, dans les provinces du Honan et du Kouangsi. Les attaques japonaises ont surtout été dirigées contre les bases aériennes attaquées entre Canton et Hankou et contre la ville de Kwelling, capitale du Kouangsi.

« M^{re} le maréchal Pétain a consacré lundi à une messe des Gardiens célébrée à l'église de la Major à Arles. Accompagné des autorités locales, il a rendu ensuite au théâtre antique où a eu lieu devant 4.000 personnes un spectacle provincial. Le maréchal de France, des gardiens et de nombreuses Arlésiennes dans leurs plus riches atours formèrent un cortège à la municipalité et aux diverses personnalités. »

LA RELEVÉ-DES PRISONNIERS

La réussite du volontariat permettra au gouvernement de réaliser sous sa seule autorité la CONCENTRATION et le RECLASSEMENT INDUSTRIELS

Le docteur Ley, chef du Front du travail allemand, sort d'une usine de la région parisienne, où il s'est adressé aux travailleurs français. (Ph. S. photo.)

Le centre d'information du travail français en Allemagne communique ce qui suit :

Le chef du gouvernement, M. Pierre Laval, vient d'adresser au président et aux directeurs responsables des comités d'organisation une lettre circulaire leur demandant de se faire les interprètes de sa pensée en exposant aux ingénieurs, employés, cadres et ouvriers, les raisons de solidarité nationale et les raisons de solidarité professionnelle qui doivent provoquer le départ des travailleurs volontaires pour l'Allemagne en vue de la relève des prisonniers.

5.000 prisonniers à libérer sont désignés

« La relève est prête, écrit M. Pierre Laval, et ceux qu'elle doit libérer sont déjà désignés. 5.000 de nos prisonniers sont prêts à rentrer. D'autres suivront au fur et à mesure des engagements. Il est nécessaire que les résultats viennent, rapides et importants. Les espoirs que les récents succès ont pu faire naître dans les masses allemandes ne doivent pas être déçus. »

La concentration industrielle

Le président Laval, soulignant ensuite la gravité de la situation économique du pays, fait observer que la réussite du volontariat pour le travail en Allemagne permettra au gouvernement français de réaliser, de sa seule initiative et sous sa seule autorité, la concentration industrielle et le reclassement industriels que les circonstances troublées imposent.

C'EST POUR VOUS QUE S'OUVRIRA AU PALAIS DES BEAUX-ARTS, A LILLE, L'EXPOSITION INTERNATIONALE « LE BOLCHEVISME CONTRE L'EUROPE »

Les bolchevistes ont perdu 127 avions en un jour

QUARTIER GÉNÉRAL DU FUHRER, 6 JUILLET. — Le haut commandement des forces armées communique :

Dans le secteur sud du front de l'Est, les opérations se déroulent méthodiquement. D'importants groupes de combat ennemis qui sont encerclés à l'ouest du Don sont à la veille de leur destruction. De nouvelles attaques de dégagement déclenchées par les Soviets et appuyées par des éléments blindés se sont effondrées. L'aviation a appuyé, au moyen d'efforts importants, les opérations et a dirigé de violentes attaques contre le trafic de ravitaillement ennemi qui s'opérait par routes et par chemins de fer.

Au nord d'Orel, l'ennemi a déclenché une attaque au moyen d'importants effectifs soutenus par de nombreux chars blindés et des formations d'aviation. Il a été particulièrement, au cours d'une contre-attaque, repoussé avec de fortes pertes. De nombreux chars blindés ennemis ont été détruits. Les combats sont encore en cours.

Dans la région de Rjev, notre peuple héroïque s'est battu.

Au cours de violents combats aériens qui se sont déroulés dimanche, des chasseurs allemands ont abattu sur le front de l'Est, 127 appareils ennemis, tout en n'éprouvant eux-mêmes qu'une perte de trois avions.

En Égypte, les combats pour la position d'El-Alamein se poursuivent. Des forces aériennes ont bombardé les installations portuaires d'Alexandrie et de Port-Saïd et ont attaqué des concentrations de tanks et de véhicules automobiles anglais.

Sur l'île de Malte, des raids opérés de jour et de nuit par deux avions de combat allemands ont occasionné d'assez graves incendies dans les installations de l'aérodrome de La Verna.